

Máximo Pacheco, presidente del directorio de Codelco: “El modelo de minería que hasta ahora hemos tenido es un modelo que está agotado”

Líderes de la industria debatieron sobre los desafíos que enfrentan las empresas chilenas para subir la producción de cobre.

TOMÁS VERGARA P.

El futuro de la industria minera fue el eje del seminario Ecos de la Minería, realizado en dependencias de “El Mercurio”, instancia en la que el presidente del directorio de la estatal Codelco fue crítico respecto del papel que están jugando las empresas del sector. El ejecutivo realizó un llamado a que las empresas se hagan cargo de los desafíos que existen.

“El modelo de minería que hasta ahora hemos tenido es un modelo que está agotado. Tenemos que hacer una minería diferente. La sociedad lo exige así (...) es una vergüenza que nosotros tengamos un 0,3% del PIB en innovación. No se sostiene un país que quiere ser minero si nosotros como minería no modificamos eso o ayudamos a modificar eso”, aseguró Pacheco.

El líder de la minera estatal también respondió a las críticas por la caída en los niveles de producción que enfrenta la corporación, asegurando que “el estancamiento no es solo de Codelco y Chile, sino del mundo. Hace tres décadas la producción crecía a 3,6%, hace dos décadas, a 3,2% y en la última década, a 1,9%”, ejemplificó.

Durante el debate entre los representantes gremiales, los presentes apuntaron a que han existido diversas dificultades que han impedido el desarrollo de nuevos proyectos, mientras que la especialista Daniela Desormeaux recordó que también hay factores estructurales.

“Nuestra minería es más antigua que en otros países, entonces, es más fácil crecer cuando uno tiene una tasa de comparación o una base más baja, que cuando ya tiene un nivel de producción elevado, como en el caso nuestro”, dijo Desormeaux.

Por su parte, el presidente del Consejo Minero, Joaquín Villarino, recordó que a nivel global se ha vuelto más complejo impulsar nuevas iniciativas, y apuntó a la necesidad de que el país cuente con una estrategia de minerales críticos, como ocurre en países como Australia o Canadá.

“La actividad minera se justificó históricamente por su aporte económico (...) en los últimos 15 años esta realidad cambió radicalmente y el solo aporte económico no justifica la autorización del yacimiento de minerales”, dijo Villarino.

Para el presidente de Sonami, Jorge Riesco, existen causas institucionales detrás del estancamiento de la producción, y sostuvo que “no podemos evadir la responsabilidad de que tenemos prácticamente un tercio de las reservas de cobre del mundo (...), hemos perdido ese consenso básico de tener una institucionalidad que quiera minería en vez de oponerse a la minería”.

Con todo, la ministra de Minería, Aurora Williams, recordó que las proyecciones de Cochilco apuntan a un alza en la producción local en un 5% y comentó que “los temas que guardan relación con la estabilidad no quieren decir inmovilidad, estabilidad no es sinónimo de inmovilidad, estabilidad es colocarnos de acuerdo, tener reglas claras y poder desarrollar en particular la industria”.



Daniela Desormeaux, Joaquín Villarino, Aurora Williams, Soledad Vial, Máximo Pacheco y Jorge Riesco, en el seminario Ecos de la Minería.